
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

010000 Астана, Кенесары көш., 42/1, 4 ҚСБ 

БСН: 171 040 012 118 

+ 7(7172) 429395 

010000 Astana, st. Kenesary 42/1, №4 

BIN: 171 040 012 118  

www.wiedergeburt.kz  

 

010000 Астана, ул.Кенесары, 42/1, ВП 4 

БИН: 171 040 012 118 

stiftung.wiedergeburt@gmail.com 

 

«Возрождение»  

Қазақстандық немістердің бірлестігі»  

қоғамдық қоры 

Gesellschaftliche Stiftung 

„Vereinigung der Deutschen 

Kasachstans „Wiedergeburt“ 

Общественный фонд 

«Казахстанское объединение 

немцев «Возрождение»  

 

 

 

 

Общественный фонд 

«Казахстанское объединение немцев «Возрождение» 

 

 ПРОТОКОЛ № 16/2023–07 

заседания Попечительского совета 

 

Дата: 31.10.2023 года 

Место: г. Астана, ул. Кенесары, д.42/1, ВП 4 

Инициатор созыва: Председатель Попечительского совета Общественного фонда «Казахстанское 

объединение немцев «Возрождение» 

Формат проведения: смешанный – онлайн и очное заседание 

 

Участники:  

Члены Попечительского совета: 

1. Больгерт Евгений Андреевич 

2. Ангальдт Марина Александровна  

3. Бедер Ольга Романовна  

4. Белик Елена Владимировна  

5. Бихерт Александр Викторович  

6. Вакенгут Ирина Георгиевна  

7. Деймунд Виктор Георгиевич  

8. Киколенко Ольга Андреевна  

9. Кинцель Евгений Юрьевич  

10. Нидерер Игорь Николаевич 

11. Самоследова Кристина Викторовна  

 

Отсутствовали: 

12. Франк Дмитрий Артурович  

 

Приглашенные: 

Председатель РО Риддер - Игнатьева Л.В. 

Работники Исполнительного бюро ОФ «КОН «Возрождение» 
 

Повестка дня: 

№ Вопрос Докладчик 

1 
О ходе исполнения решений ОВК и Плана мероприятий к Программе 

развития немецкого этноса Казахстана по языковому направлению 

Бедер О.Р. 

2 
О реализации проектной деятельности по Программе поддержки 

немецкого этноса в г. Риддер 

Редлер Д.В. 

3 
О мероприятиях в 2024 г. по случаю 90-летия со дня рождения Бельгера 

Г.К. 

Больгерт Е.А. 
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4 О ходе разработки Стратегии развития Больгерт Е.А. 

5 Разное  

 

В голосовании приняли участие 10 членов ПС из 12. Кворум составляет 8 человек.  

 

1) По вопросу об утверждении повестки дня заседания Попечительского совета 

Общественного фонда «Казахстанское объединение немцев «Возрождение» принято решение: 

1) Утвердить повестку дня заседания Попечительского совета Общественного фонда 

«Казахстанское объединение немцев «Возрождение» (далее - ОФ «КОН «Возрождение»). 

2) Исполнительному директору Редлеру Д.В. довести принятые решения до всех Региональных 

обществ немцев «Возрождение» (РО) и организовать размещение решений Попечительского совета 

на сайте ОФ «КОН «Возрождение». 

 

Голосовали: «за» - 10, «против» - 0, «воздержались» - 0 

 

1. О ходе исполнения решений ОВК и Плана мероприятий к Программе развития немецкого 

этноса Казахстана по языковому направлению 

Слушали: 

Бедер О.Р., Галлер Ю. (Приложение №1 к Протоколу) 

 

Больгерт Е.А.: 

Какой охват относительно начала года или прошлого показателя? Какой KPI по этому направлению 

на текущий год? Какой показатель бюджета 2023 года относительно 2022 года? 

 

Редлер Д.В.: 

Охват примерно такой же, как в прошлом году, если говорить о количестве участников, чуть позже 

будет предоставлена статистика за весь год. KPI на этот год не устанавливали, он будет применяться 

со следующего года.  

 

Галлер Ю.В.: 

Бюджет 2022 года относительно 2021 года вырос за счет переноса определенных проектов из 10 и 

20 поля. Показатель бюджета 2023 года относительно 2022 года остается примерно на том же 

уровне. В 2024 году бюджет немного сократился. 

 

Бедер О.В.: 

Дополню, был проведен съезд учителей немецкого языка, проведенный в сотрудничестве с Гете 

институтом. Присутствовали учителя из разных учебных заведений. Цель мероприятия- обменяться 

опытом.  

 

Больгерт Е.А.: 

В ближайшее время запланированы встречи по линии с Министром просвещения, высшего 

образования и науки и труда и социальной защиты. В связи с этим прошу направить в 

Исполнительное бюро вопросы, предложения, рекомендации, при их наличии, по линии этих 

министерств. 

 

В рамках семинара с учителями немецкого языка я снова предложил разработать Концепцию 

развития немецкого языка на период 3–5 лет, чтобы синхронизировать планы немецких и 

казахстанских партнеров. Нам важен охват, нужно продолжать работу по продвижению немецкого 

языка в школах, встречаться с родительскими комитетами, управлениями образования, независимо 

от того, за кем закреплено это направление, так как это – общая задача. Рекомендую всем работать 

с вузами и акиматами на предмет выделения грантов на подготовку учителей немецкого языка. 

Подобное практикуется в Астане и Акмолинской области.  

В настоящее время сенаторами от АНК ведется работа с Министерством культуры и информации 

по финансированию деятельности этнокультурных объединений. 
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Для сведения сообщаю, что готовится автобиографическая книга Аумана В.А., которая будет готова 

не раньше середины 2024 года. В связи с этим, необходимо составить список известных личностей, 

которым будут посвящены следующие книги серии. 

 

Напоминаю о необходимости реализации решений Конференции немцев Казахстана, по 

закрепленным за каждым из членов ПС направлений. Прошло уже более половины срока 

полномочий. Надеюсь на активизацию работы и вовлеченность каждого члена ПС.  

 

Деймунд В.Г.: 

Считаю, что Попечительский совет только принимает решения, а Исполнительное бюро реализует 

их и отчитывается перед Попечительским советом, в том числе за исполнение Решения 

Конференции 

 

Больгерт Е.А.: 

Голосовали: «за» - 10, «против» - 0, «воздержались» - 0 

 

Решили:  

1) Принять к сведению информацию по исполнению Плана мероприятий к Программе развития 

немецкого этноса Казахстана. 

2) Исполнительному бюро предоставить членам Попечительского совета и Совету учредителей 

статистическую информацию, полученную по запросам от государственных органов. 

3) Поручить члену Попечительского совета Самоследовой К.В. проработать возможность 

подготовки Концепции по развитию немецкого языка в РК до 2027 года. 

4) Провести следующее заседание Попечительского совета по исполнению Резолюции 

Конференции делегатов.  

5) Исполнительному бюро предоставить членам Попечительского совета в течение двух недель 

информацию из актуализированного Отчета от 25 мая 2023 года об исполнении решений 

Конференции делегатов вместе с закреплением по каждому пункту.  

6) Членам Попечительского совета сформировать список известных личностей, которым будут 

посвящены книги.  

 

 

2. О реализации проектной деятельности по Программе поддержки немецкого этноса в г. 

Риддер 

Слушали: 

Редлер Д.В.: 

Ранее Попечительским советом было поручено исполнительному бюро внести предложения о 

дальнейшем взаимодействии для реализации Программы поддержки в регионе Риддер. К числу 

таких предложений можно отнести следующие:  

1. Прямая реализация Программы поддержки через Исполнительное бюро ОФ «КОН 

«Возрождение». 

2. Реализация Программы поддержки через региональное представительство.  

3. Реализация Программы поддержки через другое общественное объединение.  

Подробная информация была предоставлена членам Попечительского совет ранее. 

Добавлю, что Грантодатель ожидает от нас решения по данному вопросу и в настоящее время им 

одобрено финансирование исключительно патронажного ухода в данном регионе. 

 

Игнатьева Л.В.: 

Мы неоднократно обсуждали данный вопрос и пришли к единому мнению, что предпочтительнее 

выбрать вариант реализации Программы поддержки через региональное представительство. В 

случае возникновения каких-либо проблемных вопросов склоняюсь к варианту укрупнения с 

региональным обществом Павлодарской области. 

Дополню, что в средних и малых регионах имеется проблема по количеству уникальных 

участников. Уменьшение связано с тем, что многие уезжают. Многие родители не хотят 

предоставлять документы на детей. Поэтому предлагаю рассмотреть предложение о снижении 

количества уникальных участников кружков в малых и средних регионов с 15 до 7–10. 
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В результате технических неполадок произошло отключение участников. После перезапуска 

ZOОM не смогла подключиться член Попечительского совета Белик Е.В. 

 

Редлер Д.В.: 

На сегодняшний день действует правило по количеству участников кружков в СЦВ: в городах – от 

10 человек, в селах рассматриваются альтернативные варианты.  

 

Де ймунд В.Г.: 

Тему охвата нужно обсуждать дополнительно. Я думаю, что в предстоящем к рассмотрению 

вопросе по разработке Стратегии можно добавить и вопрос с проблемами в реализации Программы 

поддержки.  

 

Голосовали: «за» - 8, «против» - 0, «воздержались» - 1 

 

Решили:  

1) Рекомендовать Совету учредителей на ближайшем заседании рассмотреть вопрос о создании 

Регионального представительства ОФ «КОН «Возрождение» в г. Риддер. 

 

К заседанию подключилась член Попечительского совета Самоследова К.В. 

 

3. О мероприятиях в 2024 г. по случаю 90-летия со дня рождения Бельгера Г.К. 

Слушали: 

Больгерт Е.А.: 

28 октября 2024 года Г.К. Бельгеру исполнилось бы 90 лет. В этой связи, предлагается в 2024 году 

провести ряд мероприятий, посвященные данному великому казахстанскому писателю. К 

рассмотрению предлагается План мероприятий по случаю 90-летия Г.К. Бельгера.  

 

Голосовали: «за» - 10, «против» - 0, «воздержались» - 0 

 

Решили:  

1) Принять План мероприятий по случаю 90-летия Г.К. Бельгера в предложенной редакции 

(Приложение №2 к Протоколу). 

2) Координацию исполнения Плана мероприятий поручить члену Попечительского совета Белик 

Е.В..  

3) Поручить Исполнительному бюро разработать медиа-план по освещению мероприятий по 

случаю 90-летия Г.К. Бельгера. 

 
 

4. О ходе разработки Стратегии развития 

Слушали: 

Больгерт Е.А.: 

Коллеги, на заседании Попечительского совета и Совета учредителей 10 сентября 2023 года 

рассматривали вопрос по дальнейшей стратегии развития самоорганизации. Совет учредителей 

поручил Попечительскому совету определить состав рабочей группы и подготовить проект 

технического задания по реформированию самоорганизации, дальнейшей стратегии и развития 

соответствующей структуры управления. Поступили предложения. Необходимо утвердить состав 

рабочей группы и сроки подготовки техзадания. 

 

Голосовали: «за» - 10, «против» - 0, «воздержались» - 0 

 

Решили:  

1) Определить рабочую группу по реформированию самоорганизации, дальнейшей стратегии и 

развития соответствующей структуры управления в следующем составе: Больгерт Е.А., Герлиц Р. 

Э., Гиберт А.Н., Деймунд В.Г., Кайль А.В., Киколенко О.А., Кинцель Е.Ю., Литневская О.В., Рау 

А.П., Просекова А.В. 
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2) Рабочей группе до конца 2023 года подготовить проект технического задания по 

реформированию самоорганизации, дальнейшей стратегии и развития соответствующей структуры 

управления. 

 

 

Разное 

 

О присуждении звания «Ветеран общественного движения немцев» ветерану РО Астана 

Гейленгеру Л.В. 

Слушали: 

Больгерт Е.А.: 

Поступило обращение от РО Астаны, о присуждении звания «Ветеран общественного движения 

немцев» учредителю РО Астана, ветерану движения, Гейленгер Л.В. Данная награда присуждается 

в заслугу за выдающийся вклад в общественное движение немцев и активную деятельность, 

способствующую сохранению и развитию немецкой культуры и идентичности в Республике 

Казахстан. Гейленгер Л.В. продолжает долгие годы участвовать в различных проектах и 

мероприятиях, способствуя укреплению немецкой общины в Республике Казахстан и поддержанию 

традиций. 

 

Голосовали: «за» - 9, «против» - 0, «воздержались» - 0 

 

Решили:  

1) Присудить звание «Ветеран общественного движения немцев» ветерану Регионального 

Общества Астана Гейленгеру Л.В. 
 

 

 

Председатель          Больгерт Е.А. 

 

 

Секретарь          Просекова А.В. 
 


